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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре приостановили строительство обогатительной фабрики угольного 
кластера 

Строительство обогатительной фабрики в рамках освоения Сырадасайского угольного 
месторождения на Таймыре приостановлено. Об этом на Красноярском экономическом 
форуме в среду сообщил журналистам председатель совета директоров компании "Северная 
звезда" (входит в состав группы AEON) Олег Демченко. 

"Фабрику пока приостановили, потому что у нас часть оборудования была уже закуплена, 
они деньги вернули, теперь будем пересматривать проект фабрики. Поэтому чуть-чуть все 
сдвинется", - сообщил Демченко. 

По его словам, мощность обогатительной фабрики должна составить 5 млн тонн 
угольного концентрата в год. Также Демченко сообщил, что добыча угля на месторождении 
уже началась. Сейчас компания поставляет уголь в Китайскую Народную Республику. "Пока 
только Китай. В Россию планируем, активно над этим работаем", - добавил он. 

Проект освоения Сырадасайского каменноугольного месторождения реализуется в 
рамках создания угольного кластера на Таймыре. С объемом инвестиций более 33 млрд 
рублей проект является крупнейшим резидентом Арктической зоны в Красноярском крае. При 
освоении месторождения планируется создать угольный разрез мощностью 5 млн тонн в год 
на первом этапе и 10 млн тонн в год - на втором, построить обогатительную фабрику, морской 
порт "Енисей", дорогу, вахтовый поселок, электростанцию, аэродром. 

ТАСС 
 

На Таймыре обсудили перспективы развития малого бизнеса на территории 
Темой первого в текущем году совместного заседания Общественного Совета при главе 

Таймыра с администрацией муниципального района стал малый бизнес. Участники встречи 
обсудили успехи, проблемы и перспективы развития малого и среднего предпринимательства 
на Таймыре. 

Заседание Совета началось с награждения таймырских предпринимателей, которые 
оказали помощь в сборе продуктовых наборов для мобилизованных северян, участвующих в 
специальной военной операции. Евгений Вершинин вручил Благодарственные письма главы 
муниципального района семерым бизнесменам. 

Первой свой доклад участникам Совета представила заместитель главы Таймыра по 
финансовым и экономическим вопросам Натэла Скобеева. Она рассказала о количестве 
субъектов малого и среднего предпринимательства в муниципальном районе, основных 
отраслевых группах, в которых реализуется бизнес, средней численности работников у 
юридических лиц, среднемесячной заработной плате, выручке от реализации товаров (работ, 
услуг) у юридических лиц. Были рассмотрены и проблемные вопросы, сдерживающие 
развитие малого и среднего предпринимательства, среди прочих: недостаток свободных 
производственных площадей и технологических мощностей для создания новых производств, 
недостаток торговой инфраструктуры на селе, высокие тарифы на коммунальные услуги. 

В целях решения задач, направленных на активное развитие бизнеса, предприниматели 
могут воспользоваться различными мерами финансовой поддержки: субсидирование части 
затрат при осуществлении предпринимательской деятельности, грантовая поддержка на 
начало ведения предпринимательской деятельности, субсидии на реализацию 
инвестиционных проектов. 

Кроме этого, третий год на Таймыре работает механизм государственной поддержки в 
виде социального контракта, который является возможностью для граждан с доходом меньше 
установленного прожиточного минимума начать свое дело. 

Говоря о планах, Натэла Скобеева отметила: «В 2023 году предусмотрено направить на 
финансирование мероприятий программы «Развитие малого и среднего 
предпринимательства в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе» за счет 
средств районного и краевого бюджетов порядка 26,35 млн рублей». 
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В ходе заседания к обсуждению в режиме онлайн присоединились 
представители администрации сельского поселения Хатанга. Они рассказали 
присутствующим о состоянии малого и среднего предпринимательства в поселении, 
обозначили проблемные вопросы, среди которых необходимость увеличения ставки 
субсидирования части затрат, связанных с обеспечением населения продуктами питания, а 
также увеличения частоты авиарейсов из сельского поселения. 

О развитии бизнеса в сельском поселении Караул отчиталась начальник отдела 
экономики, муниципального заказа и сельского хозяйства администрации сельского 
поселения Караул Альмира Рагозина. По ее данным, в поселении предпринимательскую 
деятельность осуществляет 61 малое предприятие, из них 22 юридических лица, 39 – 
индивидуальных предпринимателей. Среди проблемных вопросов - задержки с поставками 
лекарственных средств, просроченные продукты на прилавках магазинов, нехватка бытовых 
услуг для населения. 

Далее перед присутствующими выступили индивидуальные предприниматели, 
представители управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю, Таймырского 
колледжа, учреждений культуры, общественности. Они затронули проблемные моменты 
предпринимательства, высказали свои предложения по развитию бизнеса на Таймыре, 
защите прав потребителей и бизнесменов. 

Заслушав всех докладчиков, глава района Евгений Вершинин рекомендовал обратиться 
в территориальный отдел Управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю в г. 
Норильске для возобновления выездных приемов граждан, продолжать работу по развитию 
малого и среднего предпринимательства, мониторингу потребительских цен, взаимодействию 
власти и предпринимателей с целью обеспечения наличия запасов основных продуктов 
питания в поселковых магазинах, рассмотреть возможность решения проблемных вопросов, 
озвученных представителями сельского поселения Хатанга. 

В дополнение к этому Евгений Вершинин предложил включить в список рекомендаций 
необходимость проанализировать тарифы на доставку товаров в отдаленные поселки 
муниципального района, рассмотреть возможность увеличения количества дымоходов для 
кочевого жилья с печным отоплением. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке повысили стоимость проезда в общественном транспорте до 38 рублей 

В городе Дудинка подняли стоимость проезда в общественном транспорте. Об этом 
сообщили в пресс-службе администрации города. 

С 1 марта проезд в общественном транспорте Дудинки будет стоить 38 рублей вместо 
33 рублей. Министерство тарифной политики края в феврале утвердило новые предельные 
тарифы на перевозку пассажиров в Дудинке.  
 - Междугородних тарифов повышение не коснулось. Стоимость проезда на 110 и 115 
маршрутах остается неизменной и для взрослых составляет 266 и 513 рублей 
соответственно, - отметили в администрации Дудинки. 

Для Норильска предельные тарифы тоже подняли, однако стоимость проезда в 
муниципальных автобусах пока остается на прежнем уровне - 33 рубля по городу и 50 между 
районами. 

"Северный край" 
 
Значкистов ГТО приглашают на бесплатные тренировки 
     1 марта в Дудинке стартовала краевая акция «Значкист ГТО». В рамках нее 
обладатели знаков отличия ВФСК «Готов к труду и обороне» могут весь март бесплатно 
тренироваться в спортивных учреждениях города, присоединившихся к акции. 

Так, с 9:00 до 11:00 и с 15:00 до 20:00 по воскресеньям значкисты смогут бесплатно 
посещать плавательный бассейн «Нептун» Дудинского спортивного комплекса. 
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 Расписание посещения тренажерного зала и массового проката, горожан просят 
уточнять в Центре развития зимних видов спорта по телефону: 8(39191)5-35-10 или у 
администратора ледовой арены «Таймыр». Перед посещением граждан попросят 
предоставить паспорт или свидетельство о рождении, знак отличия комплекса ВФСК ГТО и 
удостоверение к нему. 

 
Городской Центр народного творчества открывает новые таланты 

Третьего марта в 16:00 в выставочном зале городского Центра народного творчества 
состоится открытие выставки изобразительного искусства «Чувствуя сердцем». Работы, 
представленные в экспозиции, выполнены самодеятельным художником Ольгой Гурбанзаде. 
Многим северянам и гостям Дудинки творчество Ольги знакомо по псевдониму «Яляне». 

Посетители вернисажа смогут не только познакомиться с работами талантливой 
северянки, но и узнать, как родился ее творческий псевдоним, где она провела детство и 
юность, что помогло ей раскрыть свой творческий потенциал, а также о том, почему 
рисование оказалось ближе музыки и хореографии. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Кадровая потребность "Норникеля" на Таймыре в 2022 году составила 10 тыс. человек 

Потребность в кадрах на производстве Норильского дивизиона "Норникеля" на Таймыре 
составила в 2022 году 10 тыс. человек. Для того, чтобы закрыть эту потребность, компания 
развивает сотрудничество с Заполярным государственным университетом имени Н.М. 
Федоровского и Сколковским институтом науки и технологии, сообщил на форуме "Чистая 
страна" вице-президент по федеральным и региональным программам ПАО "ГМК 
"Норильский никель" Андрей Грачев. 

"Потребности у нас постоянно растут, потому что компания идет вперед, территория 
развивается устойчиво, только потребности норильского дивизиона (ключевого производства 
полного цикла на полуострове Таймыр) составили 10 тыс. человек. Практически все кадровые 
потребности диктуются задачами компании, на территории Норильского района находятся 
около 50 объектов в стадии строительства и пуско-наладки. О каком-то избытке рабочей силы 
мы говорить не можем - нам, конечно, нужны квалифицированные люди", - сказал он. 

Грачев отметил, что продолжает работу корпоративный университет "Норникеля", при 
этом компания все активнее сотрудничает с Заполярным государственным университетом 
имени Н. М. Федоровского. Также обучение по программе дополнительного 
профессионального образования сотрудники компании проходят в Сколковском институте 
науки и технологии. 

Он пояснил, что существует потребность в кадрах и для реализации двух флагманских 
проектов компании - "Серной программы" и реновации Норильска. 

ТАСС 
 

Ирина Жуйкова: «Норникель» сохранит все социальные обязательства» 
В работе Красноярского экономического форума (КЭФ) участвуют представители 

«Норникеля». О том, что компания намерена развивать территории своего присутствия и 
создавать комфортные условия для жизни, в том числе в Норильске, рассказала директор 
департамента соцполитики Ирина Жуйкова. 

Топ-менеджер отметила, что ответственность за развитие Норильска делят между собой 
градообразующее предприятие, муниципалитет и местное сообщество активных норильчан: 

«Это баланс, который мы соблюдаем, действуя вместе. У нас созданы офисы, 
общественные комитеты для того, чтобы собираться и обсуждать стратегию развития 
компании и города, принимать совместные решения. Это касается, например, приоритетности 
ввода объектов программы реновации». 

Ирина Жуйкова рассказала, что реализация комплексного плана развития Норильска – 
свидетельство того, что компания намерена сохранять социальную ответственность перед 
территориями присутствия: 
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«В городе уже вводят новые объекты, разворачивают стройки, в ближайшие пять 
лет в Норильске появятся новые общественные пространства, отремонтируют Заполярный 
государственный университет, построят кампус для студентов. В городе возводят первые 
новые дома, сносят аварийное жилье». 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Губернатор Александр Усс выступил на стартовавшем 1 марта КЭФ-2023 
Глава региона подчеркнул актуальность темы развития Сибири, выступая сегодня на 

Всероссийской научно-практической конференции «Российская экономика: на пути 
структурной трансформации». 

Несмотря на сложную экономическую и геополитическую обстановку, мы сохранили 
главное – устойчивость развития экономики региона. Именно в этот тяжелый год многие 
отрасли демонстрируют не только устойчивость, но и рост. Среди них – строительство, 
обрабатывающее производство, машиностроение. Сегодня нам важно решить задачу 
структурной перестройки экономики, обеспечить переход от сырья к продукции с высокой 
добавленной стоимостью, новым технологиям, развивать инвестиционную активность, – 
отметил губернатор Красноярского края Александр Усс. 

На конференции, в частности, эксперты обсудили место и роль Красноярского края в 
новой парадигме развития Сибири. 

Экономика края – одна из ведущих в стране, в особенности в области леса и горно-
сырьевого комплекса, и сейчас резко и значительно возрастает роль кооперации и 
интеграции различных экономических секторов. И с этой точки зрения то, что делает 
Александр Усс и его команда, – чрезвычайно важно. Так, например, комплексный 
инвестпроект «Енисейская Сибирь» обеспечивает кооперацию и взаимодействие 
хозяйствующих субъектов, – отметил академик РАН, доктор экономических наук, директор 
Института экономики и организации промышленного производства СО РАН Валерий Крюков. 

НКК 
 

Названа причина срабатывания пожарной сигнализации на КЭФе 
Пожарная сигнализация в здании конгресс-холла СФУ, где сегодня стартовал 

Красноярский экономический форум, сработала от попадания пара при приготовлении еды. 
Об этом сообщили в МЧС. 

Напомним, утром в здании прозвучало оповещение о срабатывании системы пожарной 
безопасности. Гостей и участников КЭФа попросили выйти на улицу, при этом не 
пользоваться лифтами. 

«Во время мероприятия произошла сработка пожарной сигнализации от попадания пара 
при приготовлении пищи. Сотрудники МЧС убедились, что пожара нет и отключили 
сигнализацию. Работа форума была возобновлена», — рассказали в МЧС. 

В МЧС также рассказали, что в течение трех дней огнеборцы будут обеспечивать 
пожарную безопасность на объектах проведения Красноярского экономического форума. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Минобороны РФ: предотвращена массовая атака дронов на Крым 
Минобороны России предотвратило массированную атаку украинских беспилотников на 

Крым. Шесть дронов сбиты, еще четыре БПЛА выведены из строя при помощи средств 
радиоэлектронной борьбы (РЭБ). 

На земле во время попытки массированной атаки беспилотников жертв и разрушений 
нет, добавил официальный представитель Минобороны России Игорь Конашенков. 
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Кроме того, за сутки российская ПВО сбила 15 запущенных с подконтрольной Киеву 
территории дронов в ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областях. 

В последние дни февраля сразу четыре российских региона подверглись атаке дронов. 
Первые три летательных аппарата упали в жилых районах Белгорода. Один из них влетел в 
квартиру жилого дома и приземлился на кровать. На БПЛА были закреплены взрывные 
устройства с поражающими элементами. Предположительно, Ту-141 "Стриж" или Ту-143 
"Рейс" разбился в поле у поселка Новый в Адыгее. Еще один ударный дрон атаковал 
принадлежащую "Роснефти" нефтебазу в кубанском Туапсе. При этом Минобороны России 
применила средства радиоэлектронной борьбы. 

Вести 
 
Кадыров заявил о зарождении новой России 

Глава Чечни Рамзан Кадыров прокомментировал происходящие в мире событиям и 
заявил о зарождении "новой России" с бесстрашными воинами и самоотверженными 
тружениками. 

Он подчеркнул, что его оценка может на первый взгляд "кое-кого удивить или 
шокировать", однако для страны сейчас действительно настало счастливое время. 

"Почему? Во-первых, потому что оно наступило бы в любом случае. И тогда во главе 
страны мог бы оказаться не Путин, спасающий огромную многонациональную страну и заодно 
все вменяемое человечество, а какой-нибудь либеральный слизняк. Тогда великому 
государству пришел бы неминуемый конец... Во-вторых, на наших новых (старых) 
территориях в зоне проведения СВО мы не только боремся с бандеровским нацизмом и 
глобальным сатанизмом. В наше действительно нелегкое время именно здесь в кроваво-
огненном месиве зарождается новая Россия - Россия бесстрашных воинов-героев и 
самоотверженных тружеников", — написал Кадыров в Telegram-канале. 

Он добавил, что на могучих плечах России удастся построить уникальную державу. Для 
этого стране нужна только победа, и народ всем сердцем верит в нее. 

"Ибо сказано мудрецами: "Победы достоин только тот, кто больше в нее верит", — 
резюмировал глава Чечни. 

РИА Новости 
 
Володин внес поправки о 15-летнем сроке за дискредитацию военных и ЧВК 

В Госдуму внесли поправки о наказании за дискредитацию участников военной 
операции на Украине, в список защищенных категорий вошли добровольцы и лица, «которые 
содействуют в выполнении возложенных» на Вооруженные силы России задач, сообщил в 
телеграм-канале спикер Вячеслав Володин. 

«Эта законодательная инициатива защитит всех, кто сегодня, рискуя своей жизнью, 
обеспечивает безопасность страны и наших граждан», — утверждает Володин. 

Он отметил, что документ предусматривает строгое наказание — штраф до 5 млн руб. 
либо в размере заработной платы осужденного за период до пяти лет; исправительные или 
принудительные работы на срок до пяти лет; заключение на срок до 15 лет. 
adv.rbc.ru 

Поправки вносятся по предложению Володина, ранее с просьбой защитить бойцов от 
«дискредитации» к нему обратился основатель ЧВК «Вагнер» Евгений Пригожин. 

«Запретить публичные действия, направленные на дискредитацию добровольцев, в 
том числе бывших заключенных, <...> в том числе запретить публикации негативного 
характера и любую критику участников СВО, а также информацию об их прошлых 
правонарушениях», — предложил Пригожин. Он счел, что некоторые СМИ, телеграм-каналы и 
блогеры «выставляют защитников России‚ людей, отдающих свои жизни за нас, в 
неприглядном виде, представляя их злодеями и преступниками». 

По мнению основателя ЧВК, предельный срок наказания должен был составить пять 
лет. Володин затем на основании его инициативы поручил проработать поправки в 
законодательство. 

РБК 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

Мишустин поручил казначейству контролировать расходы на СВО 
Необходимо решить все задачи по обеспечению проведения специальной военной 

операции (СВО) на Украине, заявил премьер-министр Михаил Мишустин на встрече с главой 
Федерального казначейства Романом Артюхиным. 

Артюхин доложил Мишустину, что в соответствии с поручением казначейство проводит 
проверки Минобороны по четырем ключевым направлениям в рамках СВО. 

Проверке подлежат расходы на поставку средств индивидуальной бронезащиты, средств 
связи, топлива, ГСМ, а также на ремонт и производство оружия и военной техники, отметил 
Артюхин. 

Мишустин назвал эту работу очень важной. "Прошу вас лично, я знаю, что вы 
внимательно к этому относитесь, заниматься этими проверками. Здесь смысл – обеспечить 
прозрачность выделения средств на все нужды, чтобы все задачи, которые были поставлены, 
были решены, и ни одного рубля не было потрачено неэффективно", – заключил премьер-
министр. 

Вести 
 

Дефицит казны к концу февраля превысил годовой план на 1,1 трлн руб. 
Дефицит казны к концу февраля этого года достиг почти 4 трлн рублей, превысив 

годовой план на 1,1 трлн, следует из данных госпортала "Электронный бюджет". Согласно его 
оперативной информации, в январе-феврале основные статьи трат — это социальная 
политика, поддержка национальной экономики и оборона. В то же время Минфин не 
планирует менять прогноз недостачи по итогам года в 2,9 трлн, рассказали "Известиям" в 
ведомстве. Там добавили, что в начале марта ждут корректировок цифр за февраль в связи с 
уплатой единого налогового платежа 

Исполнение бюджета по доходам и расходам в январе-феврале 2023 года происходило 
в плановом режиме, рассказали газете в пресс-службе Минфина. В связи с уплатой единого 
налогового платежа (ЕНП) 28 февраля зачисление и распределение средств будут 
производиться в первые дни марта, поэтому данные по февралю появятся 6–7-го числа, 
сообщили там. На сегодня изменений показателей дефицита не ожидается, отметили в 
ведомстве. 

В целом же большие госрасходы поддерживают ВВП, а темпы трат с марта замедлятся, 
ожидают эксперты. 

Данные Минфина и портала "Электронный бюджет" могут отличаться, отметила 
руководитель отдела макроэкономического анализа ФГ "Финам"» Ольга Беленькая. Различия 
будут связаны с переходом на новую налоговую схему в начале 2023 года — упомянутый 
Минфином механизм единого налогового платежа, отметила она. Эксперт добавила: ЕНП 
уплачивается в конце месяца, поэтому смещаются сроки зачисления и распределения 
средств по бюджетам. В течение месяца Минфин только тратит, и дефицит увеличивается, а 
в конце поступают доходы, и недостача сокращается, объяснил главный аналитик 
Совкомбанка Михаил Васильев. 

 Финмаркет 
 

Цены на сигареты в России вырастут на 10% 
В России выросли акцизы на сигареты и папиросы, а также жидкость для вейпов. Об 

этом говорится в законе, подписанном президентом страны Владимиром Путиным в конце 
января и вступившего в силу с 1 марта 2023 г. 

 Документ предполагает, что на сигареты и папиросы ставка увеличится на 2% – до 2 
тыс. 063 руб. за 1 тыс. штук, плюс 16% расчетной стоимости, исчисляемой исходя из 
максимальной розничной цены, но не менее 3 тыс. 536 руб. за 1 тыс. штук по сравнению с 3 
тыс. 467 руб. ранее. 

На жидкости для электронных систем доставки никотина акциз будет повышен на 11%, с 
18 руб. за 1 мл до 20 руб. На табак и табачные изделия, которые предназначены для 
потребления путем нагревания, акциз вырастет также примерно на 11%. Ставка теперь 
находится на отметке в 8 тыс. 669 руб. за 1 кг (ранее показатель равнялся 7 тыс. 839 руб.). 
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Текущее повышение – внеплановое, поскольку до этого акциз уже поднимали 1 
января. Закон предусматривает и дальнейший рост ставок в 2024 и 2025 гг. Как упоминалось 
в пояснительной записке к законопроекту, он установливает более справедливое налоговое 
регулирование, направленное на максимальное привлечение дополнительных доходов от 
никотинсодержащей продукции, направляемых в федеральный бюджет». 

fbm.ru 
 

Уже четыре года соотношение пенсий и зарплат в России составляет менее 30% 
Росстат обнародовал в среду статистику по зарплатам за декабрь и в целом за 2022 год. 

Из нее следует, что в декабре отношение среднего размера назначенных пенсий к среднему 
размеру начисленной заработной платы работников организаций составило 21%. А по итогам 
всего 2022 года, по предварительным данным статведомства, это соотношение было 27,8% 
(среднемесячная зарплата в целом по РФ составила почти 64,2 тыс. руб., а пенсия – около 
17,8 тыс. руб.). 

В материалах Росстата приводятся усредненные данные по всем видам пенсий. Между 
тем, пенсии неработающих пенсионеров по старости выше. Судя по статистике с сайта 
Социального фонда России, на начало 2023-го у неработающих пенсионеров по старости 
пенсия составила целом по РФ около 21,8 тыс. руб. И тогда соотношение этой пенсии с 
зарплатой 2022 года достигает 34%. То есть даже в лучшем случае пенсия в среднем 
компенсирует треть заработка, из чего напрашивается вывод, что уровень жизни в старости 
по сравнению с трудоспособным возрастом обваливается в три раза. 

Как уже писала «НГ», не исключено, что перспектива существования в старости на грани 
выживания (тем более когда перед глазами есть опыт старших поколений) по-особому влияет 
и на то, как россияне оценивают свое благосостояние относительно прошлых и будущих 
поколений. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Россия не торопится 
Вчера в комментарии пришёл очередной бот с методичкой (точно методичкой, ибо много 

раз повторял в разных местах одну и ту же фразу), гласящей «Вот вы получили Азовское 
море, но ценой отсутствия школ и больниц». 

Смешная попытка. И нерабочая. 
Ибо, во-первых, Азовское море – это не цель, это приятный бонус. 
Во-вторых, «отсутствие школ и больниц» – это из его укрореальности. Потому что в 

России весь прошлый год продолжали не только ремонтировать старые, но и открывать 
новые – и школы¸ и больницы. 

Это на украине ради исполнения воли американских хозяев и продолжения войны 
зарезали всё, что только можно в экономике – начиная от образования (зачем оно рабам?) и 
заканчивая ремонтом ЖКХ. Напряжение всех сил, 12 (!!!) волн могилизации, введение 
населения в тотальную истерику – и пшик на выходе, полное бессилие что-либо изменить. 

А Империя давит свою предательскую провинцию в рабочем режиме, не меняя 
привычного ритма жизни. Никаких «переходов экономики на мобилизационные рельсы», 
вообще ничего подобного. Не напрягаясь. 

Этого вот никак не могут (или не хотят) понять истерички, требующие превращения СВО 
в «Великую Отечественную». Масштаб не тот. И недорейх не тянет, и «объединённая 
Европа» нынче уже не та. Среднестатистический европеец «стар и мечтает в сортир», а не 
бредит величием расы (ну, кроме старого фашиста Борреля с его маразмом). 

Нет, в СВО, безусловно, присутствует всё – и накал, и героизм. Но этот накал локальный 
и полностью контролируемый. Где руководство МО его назначит – там и будет. 

Три четверти призванных резервистов до сих пор проходят учения и фронта ещё не 
видели. Нужны спокойные и обученные профи, которые будут грамотно делать свою работу 
(да, где-то на местах могут быть эксцессы исполнителей, но в целом именно так). 
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Это на украине «чмобики», которых хватают на улицах силой и уже через сутки-
двое они с автоматом в зубах дохнут под Бахмутом, затыкая дыры и провалы командования. 
Если кто-то думает, что Залужный «могучий стратег», то у меня для него плохие новости – 
заваливать мясом это не мастерство. 

А в России резервисты. То есть люди с опытом. Которые дополнительно проходят 
переобучение и повышение квалификации. Почувствуйте разницу. 

Желающие копнуть углублённо могут почитать про доктрину «перманентной 
мобилизации» и убедиться, что 

а) в России ещё даже не начинали; 
б) на украине совершенно точно так не умеют и не могут. 
Я какие-то сложные или недоступные вещи говорю? Вы напишите, я разжую, если надо… 
Фишка в том, что 99% россиян никак не почувствовали проведения СВО в своей 

повседневной жизни. Вот никак. Люди ходят на работу, дети ходят в школу, пенсионеры ходят 
в поликлинику на посиделки. 

Да, смотрят новости. Да, переживают и болеют за наших. Но никакого ухудшения уровня 
жизни или перенапряжения усилий нет и не предвидится. И именно так это правильно и 
нужно делать. 

Хотя обыденность данного процесса и вызывает истерики у непонятных мутных 
персонажей, пытающихся ловить хайп на горячей теме. Они же пытаются примазаться к 
чужой славе. «Мы пахали, я и трактор» на новый лад. «Мы воевали, армия и я». Причём 
армия «воевать не умеет», а вот Ходаковский и Гиркин (что характерно, оба давно не воюют), 
а также прочие мелкие Димитриевы и Морозовы… это ж какое ЧСВ надо иметь, чтобы 
заявлять, что «на мне всё держится»! Ну и сбор донатов с продажей ножиков и наушников, 
куда без них. Вы же не хотите, чтобы без этой кучки в полосатых купальниках всё 
обрушилось, правда? Значит платите (и кайтесь заодно). Хотя больше всех, конечно, спасают 
несчастную Россиюшку Долгарева и Монтян. А, и этот, Апач Плынэкачев, чингачгук и пароход. 

Есть реальные герои, а есть эти, прилепины, которые прилипают к чужой славе, как 
паразиты. Индиана Джонс говорил: «Ради богатства и славы», а тут ради хайпа и донатов. 

Россия живёт своей повседневной жизнью. Ради этого, невидимая, недооценённая и 
невоспетая, трудится масса народа. 

Кто-то налаживает параллельный экспорт. Кто-то скупает нефтетанкеры в «теневой 
флот» и создаёт альтернативные цепочки поставок. Кто-то ведёт переговоры (и успешно!) со 
странами, не входящими в «весь мир, который с украиной» (а таких подавляющее 
большинство). 

Никаких истерик. Чемезов буднично отчитывается «улучшили, увеличили, нарастили». 
Скучно, нет интриги и напряжения, на этом хайп не словишь и финку не продашь. 

Там Люся Арестович привычно соврала, что «Россия потратила на войну треть 
бюджета». 

Маленькие, это же считается элементарно. Потрачено на СВО и ликвидацию 
последствий санкций (вместе, в совокупности) порядка 2,7 триллиона рублей (чуть больше 40 
миллиардов долларов). А обычные расходы бюджета – свыше 22 триллионов. То есть СВО 
обошлось в 12% от госбюджета (не от ВВП! не путать – там получаются ещё более смешные 
проценты). 

При этом и доходы бюджета также выросли за счёт высоких цен на энергоносители и 
ряда других конъюнктурных факторов. 

То есть вот так, позёвывая, Россия может продолжать СВО лет десять-пятнадцать, 
сугубо за счёт накопленных резервов (которые, как оказалось, никто не замораживал – какая 
неожиданность!). 

Опять же, теперь стране не нужно кормить 28 тысяч испуганных пидорасов, 
штурмовавших на гироскутерах и электросамокатах Верхний Ларс. Пусть теперь их 
маленькая и гордая Грузия кормит. Простите, не сдержался. 

Там, кстати, "офисный Подоляк"(тм) прохрюкал, что если открыть границу украины, то 
все разбегутся и страны не будет. Кик-тик-то? Такая нужная всем и ценная страна... бггг 
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А в России границы открыты, но никто не разбегается (ну, кроме вышеупомянутой кучки 
пидорасов). Der Zrada, причём Totalen. 

А в это время в США шестьдесят пять массовых убийств (это когда больше четырёх 
трупов за раз) за сорок дней. Калифорния привычно горит. Поезда сходят с рельс из-за 
износа инфраструктуры, создавая экологические катастрофы масштаба Чернобыля. 
Наркозомби на улицах. В Чикаго тысячи убитых за год. В Детройте, наоборот, ничего не 
происходит – мёртвый город в развалинах. НПЗ и металлургические заводы горят. 
Электросети рассыпаются. 

И по планам нужно начинать заварушку против Китая в 2025 году. А, как пел горный 
козёл «Приближается лавина, а я что-то не готов». 

Про Европу я вообще молчу. Их бравурные отчёты «Мы снизили зависимость от 
российских газа и нефти» выглядят как «Папа умер, поэтому мы стали много экономить на 
еде». 

Чудес не бывает, и экономия происходит за счёт уничтожения производства. Концерн 
BASF закрыл два последних завода в Германии (и переносит их в Китай и Юго-Восточную 
Азию). 

Нет, из курса радиоэлектроники мы знаем, что точки равновесия бывают разные. 
Высокоимпедансные и низкоимпедансные. Можно вести lowlife и находиться в гомеостазе с 
природой. Вы будете смеяться, но в комментарии со стороны филолога Хабека про закрытие 
заводов так и говорится – «зато улучшится экология». 

В девяностые в России тоже подобным образом «улучшали экологию». Больше не 
хочется. 

Там в комментах набегали ещё и другие похожие, с криками «Почему так медленно?!». 
А потому что мы не торопимся. Я год, с марта прошлого года, пишу «России не нужно 

побеждать быстро». 
В этой самой теории игр есть разные стратегии победы. Минимаксы и максимины. Одна 

из стратегий – когда все падают, падать медленнее всех. А у нас в этом году рост ВВП и 
промпроизводства прогнозируют (в отличие от Германии и Британии, например). 

Эта стратегия масштабируема. То есть уже давно можно было взять Артёмовск. Но тогда 
пришлось бы устраивать мясорубку где-то ещё, разрушать другие населённые пункты. Проще 
и дешевле делать это в пристрелянном месте с хорошей логистикой. 

Можно было бы обрушить киевский режим. Но тогда бы американцы бросили бы против 
нас Прибалтику и/или Польшу (а у нас на балансе висела бы необходимость подавлять 
инсургентов вна бывшей украине). Результат был бы такой же, но ценой больших усилий и 
потерь. 

У вас есть какой-то дэдлайн? Нужно обязательно победить до пятницы, потому что иначе 
что? Нет? Вот и не торопитесь. 

Мир-система рушится раз в сто лет, и происходит это не одномоментно. Чем меньше 
усилий мы потратим на её обрушение, тем больше ресурсов у нас останется на следующий 
этап. 

Кому-то хочется эпичности, драмы, накала (видимо, у них жизнь скучная, не хватает им 
эмоций). А как по мне, то лучше спокойно и методично. Мужчины за работой. 

Мясорубка работает, нацисты утилизируются по графику. Если вам нужно зрелищ, то 
обратитесь в Голливуд (хотя они там в последнее время редкостный шлак снимают). 

Знаете, кто всегда раздражает больше всего? Тот, кто стоит сбоку от работающих 
мужчин и даёт дебильные советы (типа «нам не нужно ядерное оружие»). Позвольте 
мужчинам работать, не мешайте им своими ЦУ. 

Если вам нечем заняться – лучше дерево посадите, весна на дворе. 
Конт 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.03.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,25  ▲ 0, 36 

EUR 80,10  ▲ 0, 59 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


